

Ézéchiel 47 versets 1 à 12

L'eau, la source, la rivière, le torrent ..... me ramène à un tableau possédant ce côté "flingueur" d'une petite rivière de la Haute Maurienne - L'Arc affluent de l'Isère - dans laquelle aimaient aller 3 petits bonhommes nés à 1 an d'intervalle, qui, sur une largeur du lit de cette rivière à cet endroit d'une douzaine de coudées, aimaient s'amuser, même chahuter en sautant de pierre en pierre et parfois tombant dans cette belle eau qui arrivait à la hauteur de leurs genoux.

Des moment joyeux, en fait que du bonheur pour des enfants heureux de vivre malgré les difficiles périodes d'une guerre qui venait de se terminer. Pourtant ce jour là, alors que le tonnerre gronde et que les éclairs illuminent toute la vallée entre deux versants de montagne à très forts dénivelés, les 3 petits bonhommes en sécurité dans leur appartement regardaient effrayés, cette douce rivière transformée en torrent dévastateur où rien ne résistait à la poussée furieuse de l'eau qui entraînait boues, arbres, cailloux, rochers de plusieurs tonnes, creusant et ravageant en quelques minutes le lit et les berges que ces enfants aimaient tant.

Un tableau, Frères et Sœurs, bien sombre qui n'est pas sans ressembler à beaucoup de périodes qui, actuellement, animent trop souvent le vécu quotidien de beaucoup de personnes. La diffusion à outrance de tout ce qui désole et entretient la peur. En fait trop peu de place laissée à ce qui tranquillise pouvant entretenir des cœurs ouverts à l'espérance !

La vie pourtant n'est-elle pas belle ! disait notre Pasteur il y a quelques semaines avec la confirmation des jeunes catéchumènes. Et bien Si et pour mieux le comprendre nous en avons la vision avec la rivière sortant du Temple dans Ézéchiel.

Alors oublions mon torrent ravageur et ouvrons la porte de l'espérance car c'est la promesse de notre Dieu pour sa création.

Avec Ézéchiel naît en nous une vocation de géomètre. Nous voici, cordeau en main, invités à suivre un cours d'eau en mouvement qui fait croître tout sur son passage . As-tu vu Fils de l'homme ! Au bout du chemin bordant cette rivière se trouve la promesse de la vie. A chaque millier de coudées (environ 450 mètres) l'eau monte et partout où coule la rivière jaillit l'abondance, les animaux se désaltèrent, les oiseaux chantent, le poisson est abondant et plus encore, en tous lieux la vie surgit avec l'eau féconde.

Faut-il ne voir dans cette vision que le Temple demeure du Seigneur ou ne sommes-nous pas plus simplement invités à nous laisser entraîner par les eaux vives au-delà de ce Temple ....oui nous laisser entraîner au-delà de soi, même si la vie est loin d'être un fleuve tranquille....

La Parole de Dieu reste t-elle toujours en mouvement pour nous rejoindre là où nous sommes comme cette eau qui sort du Temple .... ?

Pas toujours facile quand nous constatons que la vie est remplie d'ambiguïtés.

Elle est un mélange de Foi et de refus, d'Espérance et d'enfermement, de Lumière et de ténèbres, de bon Grain et d'ivraie. Mais au cœur de cette ambiguïté se niche une réalité sans contestation :

**« L'HUMAIN EST AIMÉ DE DIEU »** mais encore faut-il le comprendre et l'ayant compris il restera à l'apprendre jour après jour précisera le pasteur Antoine Nousis .

Dieu a fait l'humain avec la poussière du sol mais il n'a pas manqué d'y ajouter son souffle divin.

Il n'empêche que le monde est construit sur des oppositions :

Il y a le feu et l'eau, le sec et le mouillé, le crut et le cuit, l'homme et la femme, Caïn et Abel, les catholiques et les protestants et je n'ajouterai aux exemples de ce pasteur que les eaux paisibles et les torrents dévastateurs car nous pourrions allonger cette liste....

Mais voulons-nous réfléchir un court instant frères et sœurs sur les conséquences si l'une des oppositions remportait une victoire totale..... Le monde à coup sûr ni survivrait pas .... ! L'avenir n'est possible que si chacun apprend à laisser une place à l'autre et l'Évangile va plus loin en précisant : " même si c'est ton ennemi...."

"le Schalom la Paix biblique précise Harold Kusner réside dans la réconciliation des opposés..."

Alors, oui j'aime cette rencontre Soleil et Eau qui a donné forme à l'Arc en ciel, signe de Dieu lui-même pour la réconciliation des opposés. (Genèse 9 -16) il est dit : "L'arc sera dans la nuée et je le regarderai pour me souvenir de l'alliance perpétuelle entre Dieu et tous les êtres vivants qui sont sur la terre."

Voulons-nous faire de la Parole une "fenêtre" ouverte à cette alliance qui évoque un contrat entre des personnes qui ne sont que très rarement liées par un lien naturel.

Pour les humains, le Dieu de cette alliance n'est ni un adversaire, ni un protecteur, ni un maître à qui il faut se soumettre. C'est un partenaire avec lequel chacun entre en relation pour une collaboration profonde à l'image de l'arc en ciel qui n'est pas une décoration déposée par notre Père céleste pour orner le firmament les jours de pluie.....Il est véritablement l'annonce d'une relation nouvelle voulue par Dieu pour son humanité. C'est le signe de la grâce et la marque de son engagement.

L'image de notre corps parle d'un arc en ciel de 7 couleurs différentes qui ne craignent pas de se frotter les unes aux autres sans vouloir se tordre pour être déployées ensuite par la main du Créateur.

Personne ne peut prétendre connaître toute la vérité et d'ailleurs qui sait si la vérité ne s'est pas approchée de nous pour ne la connaître dans sa totalité que lorsque nous serons réunis dans le domaine préparé et promis par Dieu.

Refuser la diversité au sein de l'Église conduit à l'intégrisme et rêver d'une communauté où tout le monde aurait la même théologie à partir de la même expérience, la même sensibilité, la même lecture de l'Écriture, le même comportement et la même foi... est un rêve à l'image de la tour de Babel....

**Alors voulons-nous maintenir notre parcours de vie avec cette rivière saine et pure qui coule donnant la vie partout où elle passe ..... ou préférons-nous la rivière transformée en torrent tumultueux qui peut détruire sur son passage.... ?**

**Et bien Frères et Sœurs, Amis présents ce matin, la vie n'est-elle pas belle si nous le voulons... !**

**Les Évangiles fêtent à chacune de leurs pages l'Amour de Dieu pour sa création. Nous sommes invités à recevoir cette Grâce qui supprime toutes les brèches à l'Espoir....**

**Alors ce matin, laissons couler la rivière d'Ézéchiël dans nos cœurs même si nous nous sommes fourvoyés dans des zones stériles et que nous avons l'impression de ne posséder qu'une Parole usée. Dieu, c'est sa promesse, transforme notre situation à l'image de cette eau dont il est dit qu'il y aura de la vie partout où elle passera y compris dans nos eaux "mortes" afin qu'elles deviennent saines.**

**Oui ce matin et pour tous les jours qui vont suivre, «as-tu vu fille et fils de l'homme !» nous n'avons pas à craindre les situations sombres car au milieu de tous parcours de vie, le tien, le mien, le votre, coule une douce rivière...**

**Amen.**

**Merci pour l'aide que m'aura apporté la lecture du livre d'Antoine Nousis :  
«l'Aujourd'hui de la création»**

*Temps musical*